
Vortrag  über  depressive
Störungen  im  Kindes-  und
Jugendalter
Dem Förderverein der Beratungsstelle für Kinder, Jugendliche
und Eltern der Städte Bergkamen
und  Kamen  ist  es  gelungen,  den  renommierten  Kinder-
und  Jugendpsychiater  Ludger  Kaiser  für  eine
Vortragsveranstaltung zu Hintergründen, Entstehung, Häufigkeit
und Behandlung depressiver
Störungen im Kindes- und Jugendalter zu gewinnen.

Ludger Kaiser wird zu diesem Thema am Montag,
17. November,  um 19:00 Uhr in der Aula der
Freiherr-vom-Stein-Realschule  in  Bergkamen
referieren  und  sich  den  Fragen  aus  und
Diskussionen mit dem Publikum stellen. Zu der
kostenlosen   Veranstaltung  sind  alle
interessierten  Bürger,  ob  Betroffene,
Angehörige  oder  Fachleute  ganz  herzlich
eingeladen.

Leichte  depressive  Verstimmungen  bis  hin  zu  schweren
depressiven Störungen gehören zu den häufigsten psychischen
Erkrankungen, unter denen nicht nur Erwachsene sondern auch
schon  Kinder  und  Jugendliche  leiden.  Die  Erkrankung  kann
bereits  im  Kindesalter  beginnen  und  bei  einem  chronischen
Verlauf  die  psychosoziale  Entwicklung  erheblich
beeinträchtigen. Um dies zu verhindern ist eine Früherkennung
und frühzeitige Behandlung besonders wichtig.

Bei  Jugendlichen  ist  gegenüber  Kindern  zudem  ein  deutlich
erhöhtes  Risiko  zu  beobachten,  an  einer  Depression  zu
erkranken. So weisen Untersuchungen darauf hin, dass 3 bis 10
%  aller  Jugendlichen  zwischen  12  und  17  Jahren  unter
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einer  Depression  leiden.

Dabei zeigen sich die depressiven Symptome im Kindes- und
Jugendalter  häufig  nicht  allein  in  einer  melancholischen
Grundstimmung  mit  Traurigkeit,  Interesse-
und  Hoffnungslosigkeit,  Grübeln  oder  Antriebslosigkeit,
sondern  verbergen  sich  unter  Umständen  hinter  körperlichen
Symptomen,  hinter  ausgeprägter  Unruhe  oder  aggressiven
Verhaltensweisen.  Mitunter  ist  es  –  insbesondere  in  der
Pubertät,  die  nicht  selten  von  ausgeprägten
Stimmungsschwankungen geprägt ist – schwierig zu beurteilen,
ob es sich um Phänomene im Rahmen der „normalen“ Entwicklung
oder Symptome einer depressiven Störung handelt.

 

Neubau  eines  Frei-  und
Hallenbads  mit  Kamen  wäre
eine Lösung
Persönlich favorisiert er den Bau eines neuen kombinierten
Frei- und Hallenbads mit Spaßfaktor, um aus der Bädermisere
herauszukommen.  Und  das  am  liebsten  zusammen  mit  der
Nachbarstadt Kamen an einem Standort, der von den Bürgern
beider Kommunen gleich gut erreichbar ist. Sollte Kamen hier
nicht mitmachen wollen, wäre auch als zweitbeste Lösung ein
Bergkamener Alleingang denkbar, erklärte Bürgermeister Roland
Schäfer bei der Vorstellung des Beteiligungsberichts 2013.
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Auch  beim  Hallenbad  Bergkamen-Mitte  gibt  es  einen  hohen
Sanierungsbedarf.

Eine der ganz wertvollen Beteiligungen der Stadt sind die 42
Prozent  an  den  GSW.  Die  decken  das  Minus  bei  den
Freizeitstätten aus und haben bisher auch noch jährlich rund
eine  halbe  Million  Euro  überwiesen.  Das  sei  Geld,  das  er
dringend brauche, betonte Kämmerer Holger Lachmann.

Diese erfreuliche Einnahme droht immer mehr sich ins nichts
aufzulösen. Wie alle Energieversorgungsunternehmen bluten die
GSW an den Folgen des Erneuerbaren Energie Gesetzes. Häufig
steht jetzt zum Beispiel das Gaskraftwerk in Hamm, an dem die
GSW beteiligt sind, still, weil zu viel Ökostrom ins netzt
fließt und deshalb die Preise an der Strombörse purzeln.

Auf  der  anderen  Seite  müsste  das  Unternehmen  laut  einem
Gutachten 27 Millionen Euro in die Hand nehmen und in den
 nächsten acht Jahren in die Sanierung der Freizeitstätten
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investieren. „Diese Summe macht mir eigentlich weniger Sorgen,
um so mehr die 48 Millionen, die die Freizeitstätten in diesen
Jahren  an  Verlusten  bringen“,  erklärte  der  Bürgermeister
gestern.

Eine Radikallösung wäre die Schließung aller Bäder. Doch das
geht nicht, weil die Kommunen dafür sorgen müssen, dass ein
Schulschwimmen  stattfinden  kann  und  die  Kinder  lernen  zu
schwimmen. Außerdem gibt es da noch die Wassersportvereine,
die Trainings- und Wettkampfstätten brauchen. Nicht zuletzt
sind da noch die Bürgerinnen und Bürger, die am und im Wasser
Erholung aus Ausgleich sorgen.

Eissporthalle  steht  auch  zur
Diskussion

Eissporthalle Weddinghofen.
Foto: GSW

Zur Diskussion steht auch die Eissporthalle. Die werde zwar
rege von den Vereinen genutzt, die Besucherzahlen seien aber
rückläufig, erklärte Schäfer. Allein die Eissporthalle fahre
jährlich einen Verlust von 500.000 Euro ein.

Noch im Jahr 2015 soll eine Entscheidung über die künftige
Entwicklung  im  Freizeitstättenbereich  laut  Schäfer  fallen.
 Dass hier die Zeit ein wenig drängelt, ist darin begründet,
dass die Finanzlage der Stadt sich schlechter entwickelt als
noch  vor  einem  Jahr  erhofft.  Die  Einkünfte  aus  der
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Gewerbesteuer brechen merklich weg. Der Kreis Unna will im
kommenden Jahr mehr Geld von seinen Städten und Gemeinden
haben.  Zudem  ist  die  Zahl  der  Flüchtlinge,  die  Bergkamen
aufnehmen  muss,  deutlich  gestiegen.  Dies  sind  nur  einige
Faktoren,  die  dem  Bürgermeister  und  dem  Kämmerer  zurzeit
erhebliche Kopfschmerzen bereiten.

Und die Bürgerinnen und Bürger? Sie werden es auch spüren.
Wahrscheinlich  wird  die  noch  vor  Jahresfrist  aufgeschobene
Erhöhung der Grundsteuer B jetzt nachgeholt. Offen ist noch,
ob dies ausreicht.

Stadtjugendring  bietet  zwei
Ferienfreizeiten  in  Gersfeld
an
In den Sommerferien 2015 bietet der Stadtjugendring Bergkamen
e. V. wieder zwei Ferienfreizeiten an: eine für Kinder und
eine für Jugendliche.

Ziel  ist  jeweils  die  Jugendherberge  in  Gersfeld.  In
unmittelbarer Nähe der gemütlichen Jugendherberge, die neben
leckerem Essen und urigen Zimmern auch nette Mitarbeiter zu
bieten hat, findet sich in der osthessischen Stadt alles für
einen gelungenen Urlaub. Sportplatz und Schwimmbad sind gleich
nebenan, der Ortskern ist nur fünf Minuten entfernt und auf
dem Gelände der Herberge ist mehr als genug Platz.

Auf  dem  Programm  stehen  unter  anderem  Ausflüge  in  die
Erlebnisbäder „Sinnflut“  und „Triamare“. Natürlich darf auch
ein Besuch der Wasserkuppe mit Sommerrodelbahn nicht fehlen.
Dazu  kommen  dann  noch  Geocaching,  Lagerfeuer,  Stockbrot,
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Kinoabende, eine Freizeitdisco sowie weitere Ausflüge in die
Umgebung.  Auch  einen  Ausflug  in  den  Kletterwald  auf  der
Wasserkuppe steht auf dem Programm. Bei der Jugendfreizeit
wird es zusätzlich auch eine Kanutour über die Fulda geben.
Selbstverständlich bleibt auch genug Zeit, um einfach mal zu
entspannen.

Die Kinderfreizeit für Kinder im Alter von 9 – 12 Jahren
findet statt  vom 18. – 29. Juli 2015  statt. Insgesamt stehen
20 Plätze zur Verfügung. Die Jugendfreizeit (13 – 15 Jahre)
findet direkt im Anschluss vom 29. Juli. – 09. August 2015
statt. Auch hier liegt die maximale Teilnehmerzahl bei 20
Personen.  Beide  Freizeiten  werden  von  je  fünf  Betreuern
begleitet.

Der Fahrtpreis ist für beide Freizeiten sozial gestaffelt und
liegt je nach Familienerwerbseinkommen zwischen 80 € und 270
€.  Nähere  Informationen  hierzu  gibt  es  im  Kinder-  und
Jugendbüro. Der Stadtjugendring weist darauf hin, dass die
Altersgrenzen  für  die  Freizeiten  grundsätzlich  eingehalten
werden,  ein  11-jähriger  also  zum  Beispiel  nicht  für  die
Jugendfreizeit angemeldet werden kann.

Anmeldungen  nimmt  ab  sofort  die  Geschäftsstelle  des
Stadtjugendrings im Kinder- und Jugendbüro (Rathaus, Zimmer
208) entgegen. Telefonisch gibt es dort Informationen unter
02307/965-381. Da die Nachfrage sehr groß sein wird, rät der
Stadtjugendring sich möglichst schnell anzumelden.

Herbert  Heldt  KG  feiert
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Richtfest im Logistikpark A2
Nur vier Monate nach dem ersten Spatenstich im Logistikpark A2
in Bergkamen feierte die Herbert Heldt KG am Dienstag ganz
offiziell  Richtfest.  Der  Rohbau  für  den  neuen  Büro-  und
Logistikstandort des Gebäudetechnik-Großhändlers steht bereits
vollständig und konnte vor Ort in Augenschein genommen werden.

Heinz-Werner Erxleben, Bauleitung vor Ort der Goldbeck Nord
GmbH, verliest den Richtspruch.

Mit dem Richtspruch „Die Wände hoch, der Dachstuhl steht. Man
denkt wie es wohl weitergeht. Nagel, Hammer, ein guter Spruch
– vom Glück be-kommt man nie genuch. Seid dabei, kommt alle
her.  Richtfest  ist.  Wir  freu-en  uns  sehr“  begrüßte
Geschäftsführer Roland Klein die Gäste und zeigte sich stolz
auf die bisher plangemäße und reibungslose Abwicklung des Bau-
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vorhabens.

Roland  Klein,
Geschäftsführer der Herbert
Heldt  KG,  und  Bergkamens
Bürgermeister  Roland
Schäfer  begrüßten  die
Gäste.

Im Frühjahr soll nun bereits der Einzug in die Bürogebäude
erfolgen. Die Inbetriebnahme der Logistikhallen folgt dann im
Sommer.

Hintergrund:
Die  Herbert  Heldt  KG  aus  Dortmund  verlagert  ihren
Logistikstandort  nach  Bergkamen.  Der  Gebäudetechnik-
Großhändler  hat  im  November  2013  den  gesamten  ersten
Bauabschnitt des Logistikparks A 2, mit einer Größe von ca.
95.000 m², gekauft. Auf der Fläche entsteht eine Logistik- und
Lagerhalle, sowie ein Büro- und Verwaltungsgebäude.

Mit dem traditionsreichen Betrieb, der seine Kunden bereits
seit über 50 Jahren mit Produkten und Dienstleistungen aus dem
Bereich  Sanitär-,  Heizungs-,  Klima/Lüftungs-,  Dach-  und
Elektrotechnik versorgt, ziehen auch 180 Arbeitsplätze nach
Bergkamen.
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Adener Höhe bietet jetzt den
Besuchern  völlig  neue
Ausblicke
Zurzeit laufen die letzten Restarbeiten an der neu gestalteten
Spitze der Adener Höhe. Die Firma Mennigmann legt noch mal
Hand an die Regenrinnen an und die Mitarbeiter des Bergkamener
Pflegestützpunktes  von RVR Ruhr Grün haben für bisher nicht
gekannte Ein- und Ausblicke gesorgt.

Die neuen Sichtschneisen bieten den Besuchern der Adener Höhe
neue herrliche Ausblicke wie auf den Korridorpark.
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Mit rund 148 Metern über dem Meeresspiegel ist die Adener Höhe
der  höchste  topografische  Punkt  im  nördlichen  Kreis  Unna.
Nachdem die RVR-Mitarbeiter die sogenannten Sichtschneisen ins
Gehölz geschnitten haben, gibt es als Lohn für eine Wanderung
zur  neu  gestalteten  Spitze  einen  bisher  nicht  gekannten
Überblick von oben auf den Korridorpark, aufs Gräserfeld und
aufs Baumplateau. Von dort schauen die Besucher bei klaren
Wetterverhältnissen noch weiter ins Münsterland. Es ist auch
ein  guter  Aussichtspunkt,  um  in  den  kommenden  Jahren  die
Entstehung  der  Wasserstadt  Aden  auf  dem  ehemaligen
Bergwerksgelände   in  Oberaden  zu  beobachten.

Leider war schon ein Schmierfink am
Werk

Im Unterstand lässt es sich
gut ausharren, wenn man auf
einer  Haldenwanderung  von
Regen überrascht wird.

Leider  hat  sich  bereits  an  einer  Stelle  ein  kleiner
Schmierfink  an  den  künstlerisch  gestalteten  Betonwänden
vergriffen. Dargestellt werden viele Objekte, die die Besucher
vom Plateau  sehen können wie den Förderturm von Haus Aden
oder  den  Wasserturm  in  Lanstrop.  Dazu  kommen  prägende
Bergkamener  Stadtansichten  wie  die  Waschtrommel  mit  dem
Rathaus im Hintergrund. Diese künstlerische Gestaltung soll
verhindern,  dass  die  Betonwände  nicht  verunstaltet  werden.
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Bleibt zu hoffen, dass sich nicht noch mehr Hobbykünstler dort
verewigen wollen.

Graffiti-Kunst
im Unterstand

Rund 1,2 Millionen Euro hat die Neugestaltung gekostet. Darin
stecken jede Menge Fördermittel des Landes. Klar ist, dass es
deshalb  auch  eine  gebührende  Einweihungsfeier  geben  wird.
Unklar  ist  nur  wann.  Möglicherweise  wird  der  RVR  bis  zum
kommenden Frühjahr warten, bis auch die neue Parkplatzanlage
am Westeingang an der Waldstraße fertiggestellt ist.
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Blick auf die künftige Wasserstadt Aden

Stadt und Polizei wollen mehr
Sicherheit  für  die
Bergkamener
Bergkamens Bürgermeister Roland Schäfer und Landrat Michael
Makiolla als Leiter der Kreispolizeibehörde unterzeichneten am
Dienstag eine Kooperationsvereinbarung. Damit wollen die Stadt
Bergkamen und die Kreispolizeibehörde für mehr Sicherheit in
Bergkamen  sorgen  und  die  bereits  erfolgreich  laufende
Zusammenarbeit  zwischen  Polizei,  Ordnungs-  und  Jugendamt
weiter festigen.
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Unterzeichnung des Kooperationsvertrags (v.l.): Leitender
Polizeidirektor  Hans-Dieter  Volkmann  (Abteilungsleiter
Polizei  der  KPB  Unna),  Bürgermeister  Roland  Schäfer,
Christine Busch (Beigeordnete der Stadt Bergkamen für das
Dezernat  II  (Bürgerservice,  Öffentliche  Sicherheit  und
Ordnung,  Jugend,  Soziales,  Bildung)),  Landrat  Michael
Makiolla und Polizeihauptkommissar Marc Westerhoff (stellv.
Regionalbeauftragter der Polizeiwache Bergkamen).

Die Kreispolizeibehörde Unna und die Stadtverwaltung Bergkamen
arbeiten  unter  Berücksichtigung  der  verschiedenen
Aufgabenstellungen  und  Zuständigkeiten  bereits  seit  vielen
Jahren  partnerschaftlich  und  gleichberechtigt  zusammen.  Auf
der  Grundlage  des  Erlasses  „Ordnungspartnerschaften  in
Nordrhein-Westfalen  –  Mehr  Sicherheit  in  Städten  und
Gemeinden“ erfolgte nun auch die schriftliche Fixierung der
seit  Jahren  in  Bergkamen  erfolgreich  praktizierten
Ordnungspartnerschaft.  „Die  beteiligten  Verantwortungsträger
sollen sich anlassbezogen zusammenfinden, um die ihnen zur
Verfügung  stehenden  Ressourcen  durch  Kommunikation,
Koordination  und  Kooperation  zielgerichtet  und  effektiv
einzusetzen“,  heißt  es  unter  anderem  in  der  Vereinbarung.
Landrat  Michael  Makiolla  lobte  ausdrücklich  die  gute
Zusammenarbeit  zwischen  Polizei  und  Stadtverwaltung  in
Bergkamen.  Diese  soll  nun  kontinuierlich  weiter  entwickelt
werden.  So  soll  unter  anderem  die  Zusammenarbeit  zwischen
Polizei  und  Ordnungsbehörde  insbesondere  bei  größeren
Veranstaltungen/ Einsätzen sowie die Zusammenarbeit bei der
Bekämpfung  der  Jugendkriminalität  intensiviert  werden.  Die
Kooperationsvereinbarung gilt übrigens bis zum 31. Dezember
2016  und  wird  im  Rahmen  der  regelmäßigen  Besprechungen
daraufhin geprüft, ob sie wirksam ist, optimiert werden muss
und ob sie gegebenenfalls verlängert werden kann. Das Projekt
der  Ordnungspartnerschaften  geht  auf  eine  Initiative  des
Innenministeriums  des  Landes  Nordrhein-Westfalen  zurück,
wonach  das  Ziel  darin  bestehen  sollte,  ergänzend  zu  den
staatlichen  Möglichkeiten  einen  wirkungsvollen  Beitrag  zur
Verbesserung  der  Sicherheitslage  und  zum  Abbau  der



Kriminalitätsfurcht der Bürgerinnen und Bürger zu leisten.

Wilde  Müllentsorgung  an  der
Pfalzschule ist eine Plage
Immer wieder hagelt es Beschwerden über mangelnde Sauberkeit
in  Bergkamen,  und  die  Stadt  tue  zu  wenig.  Wesentlich
sinnvoller wäre es, auf jene Zeitgenossen, die sich ihres
Mülls in nächtlichen Aktionen entledigen, Druck auszuüben. Das
zeigt  das  Beispiel  Parkplatz  an  der  Pfalzschule  in
Weddinghofen.

Ein aktuelles Foto vom Containerstandort an der Pfalzschule.
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Dort  stehen  Altglas-  und  Kleidercontainer.  Für  diese
Zeitgenossen  eine  Einladung,  dort  allen  möglichen  Dreck
abzuladen. Aktuell liegen dort Plastiktüten mit Abfällen wie
angebissenen Butterbroten, Verpackungsmüll und anderes mehr.
Daneben befinden sich Plastikbehälter, die man, und das wissen
diese Leute offensichtlich nicht, kostenlos über die Gelbe
Tonne entsorgen kann.

Wenn jetzt nicht regelmäßig ein Mal in der Woche Mitarbeiter
des  EBB/Baubetriebshofs  zum  Parkplatz  an  der  Pfalzschule
kommen würden, um dort den Müll einzusammeln, würde sich im
Laufe der Zeit eine große Müllhalde bilden. Das machen die
aber  nicht „umsonst“. Personal-, Fahrt- und Entsorgungskosten
bezahlen letztlich alle Bergkamener über ihre Müllgebühren.
Übrigens nicht nur an der Pfalzschule, sondern auch an vielen
anderen Stellen im Stadtgebiet.

Problematisch wird die Sache an der Grundschule noch aus einem
ganz anderen Grund. Die Kinder erleben dort tagtäglich, dass
man Müll einfach wegwerfen darf – um die Beseitigung werden
sich  schon  andere  kümmern.  Kinder  lernen  viel  von  uns
Erwachsenen – leider auch, und es lässt sich eigentlich nicht
anders bezeichnen, unsoziale Verhaltensweise.

Bergkamen  setzt  beim
Tagestourismus auf die alten
Römer
Bergkamen  soll  bei  der  Entwicklung  des  Tagestourismus  auf
seine römische Vergangenheit setzen. So lautet der Rat von
Marketingexperten,  die  im  Auftrag  der  Stadt  jetzt  tätig
geworden  sind.  Das  Römerlager  sei  ein  herausragendes
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Alleinstellungsmerkmal unter den Städten in der Region. Damit
sei das Thema Römer eher geeignet, Bewohner des östlichen
Reviers  anzulocken  als  das  Thema   Bergbau,  der  fast  jede
Kommune im Großraum Dortmund präge.

Römische Gladiatorenkämpfe beim Römerfest 2013

Für  die  Entwicklung  eines  Marketingskonzepts  und  weiterer
Infrastrukturmaßnahmen rund um den „Römerpark Bergkamen“ hat
das Land rund 80.000 Euro zur Verfügung gestellt. Weitere
20.000  Euro  stammen  aus  der  Stadtkasse.  In  der  jüngsten
Sitzung  des  Bergkamener  Kulturausschuss  gab  Kulturreferent
Holger Lachmann einen Zwischenbericht über die Verwendung der
Gelder.
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Holz-Erde-Maues

Im  kommenden  Jahr  soll  unter  anderem  die  verkehrliche
Situation verbessert werden. Die Parkplatzsituation soll nicht
nur für Autos verbessert werden. Bekanntlich ist der Römerpark
ein beliebtes Ziel von Radtouristen, die auf der Römer-Lippe-
Route  unterwegs.  „Viele  diese  Radfahrer  haben  aber  recht
kostspielige Fahrräder, die sie nur sehr ungern aus den Augen
lassen“, erklärte Lachmann.

Es wird demnach eine Fahrradabstellanlage geben, in der die
teuren Räder sicher sind. Die Radler können so unbesorgt auf
Entdeckungstour  gehen.  Unterstützt  werden  sie  dabei  von
Informationstafeln  zur  Geschichte  des  Römerlagers,  die  im
Aussehen den bereits vorhandenen Tafeln des Archäologischen
Lehrpfads angeglichen sind.

Egal ob mit dem Auto oder mit dem Fahrrad: Die Tagestouristen
sollen  künftig  auch  besser  zum  Römerpark  geführt  werden.
Möglich  machen  soll  das  ein  Schilder-Leitsystem  im
Stadtgebiet.  Darüber  hinaus  soll  auch  darüber  nachgedacht
werden, die Straße „Am Römerlager“ umzubenennen. Wer mit dem
Navi unterwegs ist, wird möglicherweise fehlgeleitet.

http://bergkamen-infoblog.de/wp-content/uploads/2013/09/Römerfest-2013-2.jpg


Holzbriketts  und  Anfeuerholz
am  GWA-Wertstoffhof  wieder
vorrätig
Bei vielen Kaminbesitzern bekannt und begehrt sind die von der
GWA – Gesellschaft für Wertstoff- und Abfallwirtschaft Kreis
Unna mbH – angebotenen Hartholzbriketts. Mit der beginnenden
Heizperiode sind die Briketts wieder am GWA-Wertstoffhof
kostengünstig in zwei Größen erhältlich. Die Bürger können
zwischen 10 kg- oder 6 kg-Paketen wählen. „Zumindest solange
der Vorrat reicht“, freut sich Wertstoffhofleiter Ralf
Thiemann.

Hergestellt  werden  die  Briketts  aus
Holzspänen,  die  überwiegend  aus  der
Verarbeitung von Buchen- und Eichenholz
stammen. Die Sägespäne werden bei einem
Druck von 600 bar und ohne künstliche
Zusätze  zu  den  handlichen  Briketts
verarbeitet.  Aufgrund  ihres  hohen
Heizwertes  sind  sie  ideal  für  den
Hauskamin  oder  Kachelofen.  Die
Holzbriketts  werden  ohne  Bindemittel
und  Zusatzstoffe  hergestellt,  weisen
eine  hohe  Trockenheit  auf  und

garantieren  eine  lang  anhaltende  saubere  Verbrennung.

 

Ergänzend dazu ist auch Anfeuerholz in 4 kg-Säcken erhältlich.
Die  Holzstäbe  fallen  als  Abschnitt  bei  der  Fertigung  von
Parkettböden  an  und  erleichtern  das  Anzünden  im  Kamin.
„Aufgrund der großen Nachfrage bieten wir diese Serviceartikel
immer wieder gerne an“, erklärt Ralf Thiemann.
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GWA-Wertstoffhof  Bergkamen  Öffnungszeiten:  dienstags  und
freitags von 10 bis 18 Uhr,

mittwochs und donnerstags von 10 bis 15 Uhr sowie samstags von
9 bis 13 Uhr.

Runder  Tisch  wegen
Überschwemmungen:  Es  gibt
Verbesserungsmöglichkeiten

Wie kann den Auswirkungen von Starkregen besser begegnet
werden? Diese Frage stand im Mittelpunkt eines „runden Tischs“
im Bergkamener Rathaus  unter Beteiligung von Vertretern des

Lippeverbandes und des Stadtbetriebs
Entwässerung.  Bekanntlich hatten die enormen Wassermengen am
30. April sowie am 18. und 19. September zu Überflutungen von
Straßen, landwirtschaftlichen Flächen und Kellerräumen im

Stadtgebiet geführt.
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Landwirt Ludwig Quabeck zeigt, wie hoch das Wasser auf der
Industriestraße gestanden hatte. Die Straße wurde wegen der
Überschwemmung mehrere Tage gesperrt. Foto: Ulrich Bonke

SEB-Betriebsleiter Dr. Hans-Joachim Peters nimmt nach eigenen
Worten die Sorgen der Bürgerinnen und Bürger  sehr ernst.
Deswegen sei es ihm ein besonderes Anliegen, das der SEB im
Benehmen  mit  dem  Lippeverband  und  der  Ruhrkohle  AG  die
Ursachen  und  Auswirkungen  der  Ereignisse  nicht  nur  sehr
zeitnah  bearbeitet,  sondern  auch  einer  genauen  Analyse
unterzieht.

„Es war richtig und wichtig, einen solchen runden Tisch mit
unseren  Partnern,  die  ebenfalls  hier  im  Stadtgebiet
Abwasseranlagen betreiben, durchzuführen“, so Thomas Staschat,
technischer  Leiter  des  SEB,  der  zu  dieser  gemeinsamen
Besprechung  eingeladen  hatte.

„In einem zielführenden und kooperativen Gespräch haben wir
gemeinsam mit dem Lippeverband anhand von Fragen, die wir uns
im  Vorfeld  gestellt  haben,  erörtert,  ob  es  gegebenenfalls
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Optimierungspotential  gibt,  um  solchen  unabwendbaren
Naturereignissen  zukünftig  noch  besser  begegnen  zu  können.
Tatsächlich  haben  wir  Möglichkeiten  gefunden,  wo  der
Lippeverband und SEB im Benehmen mit der Ruhrkohle AG in den
nächsten  Jahren  Maßnahmen  durchführen  wird,  die  auch  die
Auswirkungen  derartiger  Niederschlagsereignisse  reduzieren
werden. Alles in allem wird es aber ein sehr langer Prozess
sein,  der  Jahre  bzw.  Jahrzehnte  dauern  wird,  um  etwaigen
Naturereignissen, so wie wir sie erlebt haben, durch geeignete
Maßnahmen einigermaßen abfedern zu können. Hier stehen wir
noch  am  Anfang  mit  unseren  Erkenntnissen.  In  diesem
Zusammenhang erlaube ich mir den Hinweis, dass sich aber nicht
nur der Lippeverband, die RAG und wir als SEB in der Pflicht
sehen,  zukünftig  weitere  präventive  Maßnahmen  zum
Hochwasserschutz  durchzuführen,  sondern  auch  alle
Liegenschaftseigentümer hier in der Stadt verantwortlich für
den  eigenen  Objektschutz  sind.  Denn  nur  durch  ein
abgestimmtes,  gemeinsames  Vorgehen,  können  die  negativen
Folgen von Hochwasserereignissen zukünftig reduziert werden“,
so Staschat.

In  Bürgerinformationsveranstaltungen  werden  der  SEB  mit
Vertretern von Lippeverband und Ruhrkohle AG den Bürgerinnen
und Bürgern zu den Ereignissen näher informieren sowie zu
Fragen Rede und Antwort stehen. Die Info-Veranstaltungen finde
statt

am 17.11.2014 um 19.30 Uhr in Bergkamen-Rünthe,
am 20.11.2014 um 19.00 Uhr in Bergkamen-Oberaden und
am  24.11.2014  um  19.00  Uhr  im  Raatstrakt  für  den
Ortsteil Overberge

 

 



Wohnturmsockel  wird  erst  im
Frühjahr 2015 abgerissen
Ein Stück des Bergkamener Wohnturms wird uns entgegen aller
Pläne doch noch ins neue Jahr begleiten.

In  den  kommenden  Wochen  sollte  auch  der  Betonsockel  des
Wohnturms verschwinden. Doch daraus wird jetzt nichts.

Entgegen aller Pläne sind im Laufe der Abrissarbeiten in dem
noch  verbleibenden  Sockel  aus  Stahlbeton  Rohre  und
Verteileranlagen der Fernwärmeversorgung entdeckt worden. Wenn
jetzt  diese  Anlage  mit  dem  Wohnturmstumpf  entfernt  würde,
müssten  die  Bewohner  während  dieser  Arbeiten  und  bis  zur
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Installation  einer  Ersatzanlage  frieren.  Damit  will
CharterHaus mit Rücksicht auf die Nachbarn, die sicherlich
schon genug unter dem Abbruchlärm gelitten haben, bis zum
Frühjahr warten. Dann soll aber bestimmt auch der letzte Rest
vom ehemaligen City-Wohnturm verschwinden.


